



Bürgerverein Bayenthal-Marienburg

Mitglieder- und Bürgerversammlung 2025

25. November 2025

Bericht des 1. Vorsitzenden über das abgelaufene Jahr (1/3)

- **Mitgliederentwicklung seit August 2024:** 21 Neumitglieder (nach 32 im letzten Jahr), 4 ausgeschieden (Umzug, Todesfälle)
- **Vorstandssitzungen:** Regelmäßig alle 2 Monate
- **Informationsstand Goltsteinforum:** Regelmäßige Durchführung eines Informationsstandes zur Monatsmitte, etwa 10* im Jahr. DANK an alle engagierten Vorstandsmitglieder, die diesen Stand betreuen.
- **Wiederbelebung des Stammtisches:** Der erste Termin am 30.09.2025 bei gutem Wetter am Büdchen Marienburg war ein voller Erfolg. Nächster Termin wird spätestens im neuen Jahr stattfinden
- **Ökumenisches Gemeindefest:** Teilnahme mit einem Stand am 15.09.2024
- **Regelmäßiger Mitgliederrundbrief:** Im März 2025 und eine Sonderausgabe zur Kommunalwahl (mit Stellungnahmen der Parteien zu den Forderungen des Bürgervereins) im Juli 2025 mit stets sehr positivem Feedback von unseren Mitgliedern
- **Internetauftritt:** Stets aktuell – Dank an Helgard Heckendorff, unsere 2. Vorsitzende
- **Mitgliederversammlung 2024:** Sehr gut besuchte Versammlung am 29.08.2024 mit Podiumsdiskussion zur Kommunalen Wärmeplanung. Als Referenten hatten wir Timur Erkan (Klimaschutzstelle Stadt Köln), Christoph Preuß (Rheinenergie) und Marc Schmitz (Innung Sanität, Heizung, Klima) gewinnen können
- **Podiumsdiskussion zur Kommunalwahl:** Sehr gut besuchte Veranstaltung in den Räumen der Wirtschaftsabteilung des polnischen Generalkonsulats am 03.09.2025
- **Statements an Politik, Verwaltung und Presse:** Zur frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung zum Vorhaben Parkstadt Süd, zur Umsetzung der Fahrradstraße auf der Goethestraße, zur Bonner Str. etc.
- **Kontakt zu Politik und Verwaltung:** Regelmäßige Gespräche mit dem Bezirksbürgermeister, den in der Bezirksvertretung vertretenen Fraktionen und relevanten Mandatsträgern auf Stadt-, Landes- und Bundesebene

Bericht des 1. Vorsitzenden über das abgelaufene Jahr (2/3)

- **Verdichtende Bebauung des Wohnparks Bayenthal:** Da der Investor „abhandengekommen“ ist (O-Ton Greitemann), derzeit keine Aktivitäten. Realistischerweise müssen wir aber davon ausgehen, dass das Vorhaben nur auf Eis liegt und von einem neuen Investor wieder aufgenommen wird. Bewohner und Anwohner sind aber durch das Erfordernis eines Bebauungsplanes besser geschützt
- **Durchgehende Fahrradstraßen-Achse Militärring – Schönhauser Straße:** Art und Zeitablauf der Kommunikation und die bauliche Umsetzung durch die Verwaltung sind nicht akzeptabel. Aber: Der Bürgerverein hat seit Jahren die Einrichtung einer durchgehenden Fahrradverbindung vom Militärring bis zur Schönhauser Straße gefordert (dieses umfasst auch das Teilstück Goethestraße), weil wir einhellig der Auffassung sind, dass die Einrichtung einer Fahrradachse in der Mitte unserer Viertel die bereits bestehenden Nord-Süd-Achsen sinnvoll ergänzt. Zurzeit arbeiten wir gemeinsam mit Anwohnern und der IG Marienburg an einem Vorschlag an die Verwaltung, die Umsetzung abzumildern und den nördlichen und südlichen Teil von vornherein vernünftig zu gestalten
- **Verkehr Bayenthal/ Marienburg:** BV 2 und Verkehrsausschuss haben im September 2023 die Dauerhaftigkeit des Verkehrsversuches Bayenthal/ Marienburg beschlossen. Die endgültige Umsetzung (u.a. durch weiße statt gelber Markierungen) steht aus; wir haben derzeit keine konkreten Informationen, wann diese erfolgen wird
- **Baustelle Bonner Straße:** Wir adressieren regelmäßig bei Politik und Verwaltung die vollkommen unzulängliche Situation auf der Bonner Straße und die daraus resultierenden Ausweichverkehre durch Bayenthal und Marienburg. Die ursprüngliche Zeitplanung für die Fertigstellung (Frühjahr 2027) kann nicht gehalten werden. Die Stadt spricht jetzt von einer „bereichsweisen Fertigstellung ab 2028“
- **Fluglärm/ Nachtflug:** Der Bürgerverein adressiert dieses Thema regelmäßig bei Verantwortlichen. Bei allen diesen Gesprächen wird deutlich, dass der Wirtschaftsfaktor Flughafen von der Stadt Köln stärker gewichtet wird als der Schutz der Anwohner vor dem Nachtflug. Wir sind auch Mitglied im Verein „Lärmschutzegemeinschaft Flughafen Köln/Bonn“

Bericht des 1. Vorsitzenden über das abgelaufene Jahr (3/3)

- **Themen, die uns bewegten:**

- **Gürtelbahn Linie 13:** Gemeinsam mit der Anwohnerinitiative „Bayenthalgürtel retten“ setzten wir uns dafür ein, dass die Stadtbahn Linie 13 nicht über den Bayenthalgürtel führt. Es gibt derzeit keine Indikationen, dass die Stadt über die Bonner Straße hinaus plant. Die neue Bezirksbürgermeisterin Sabine Müller spricht sich „zunächst“ für eine Verlängerung bis zur Bonner Straße aus
- **Parkstadt Süd:** Umfassende Stellungnahme des Bürgervereins im Rahmen der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung abgegeben. Hierbei insbesondere adressiert die Dimension und vor allem den Abstand der Gebäudekörper, die Parkplatzplanung in der Parkstadt und umliegenden Vierteln und die unzureichende Kapazität der Sporthalle für Vereinsnutzungen
- **Weitere Themen:** Linksabbiegende Radfahrer Leyboldstraße Richtung Rheinufer, Entwicklung Goltsteinstraße